

## Día Internacional de la Mujer

*Mensaje de Edgar Carrasco, Oficial de País de ONUSIDA, Venezuela*

*“Las Naciones Unidas apoyan a la sociedad civil y a los gobiernos para hacer frente a las desigualdades de género y a la violación de los derechos humanos, hechos que siguen exponiendo a las mujeres, adolescentes y a las niñas al riesgo de infección por el VIH.”*

El 8 de marzo se celebra en el mundo el **Día Internacional de la Mujer** y ONUSIDA Venezuela aplaude esta iniciativa dado el liderazgo y los cambios que ha producido y sigue produciendo el movimiento de las mujeres en el mundo. Este reconocimiento es por su impacto para promover la igualdad y la equidad entre mujeres y hombres. Por eso, los logros en derechos humanos, no violencia, equidad social y política son parte de esta efeméride y hay que celebrarlos.

El Sr. Michel Sidibe, Director Ejecutivo de ONUSIDA, reconoce *“que la contribución de las mujeres a la respuesta del VIH y sida es inmensa, no obstante éstas han sido afectadas profundamente por la epidemia”*.

En Venezuela, las mujeres han tenido logros significativos a través de sus luchas: desde el derecho al voto hasta una mayor participación social, económica y política. Tal es así, que hoy en día existen instancias públicas, que persiguen el *empoderamiento* y mayor participación de la mujer. Los movimientos sociales y comunitarios han avanzado por la garantía de los derechos de las mujeres y especialmente por el derecho a una vida libre de violencia.

Las mujeres han sido fundamentales en el proceso de acompañamiento de las personas que viven con VIH, pues son las madres, esposas, hijas, amigas, quienes muchas veces tienen el rol de los cuidados. Asimismo, las mujeres que laboran en los servicios de salud –médicas, bioanalistas, enfermeras, personal de limpieza, directivas, etc - día a día llevan a cabo una labor de asistencia y atención para las personas que viven con VIH y sida. En los hogares, las madres, abuelas, tíos, hermanas tienen una poderosa voz para profundizar la prevención del VIH en nuestros adolescentes y jóvenes.

Por su parte, merecen una mención especial los grupos de mujeres que viven con VIH y sida, quienes han dado impulso a mejorar la respuesta la epidemia por parte de las mujeres, buscando desmitificar la commiseración que significa para ellas el vivir con VIH y sida; además de promover la atención de la especificidad del sida en la mujer y la necesidad de políticas públicas al respecto. En este sentido, queremos celebrar que en Venezuela mujeres activistas pertenecientes al capítulo de mujeres de la Red Venezolana de Gente Positiva (RVG+), Mujeres Unidas por la Salud (MUSAS) y Mujeres en Positivo por Venezuela, existen, y avanzan para responder efectiva y eficazmente a los problemas de las mujeres que viven con VIH.

ONUSIDA Venezuela conjuntamente con UNESCO-IESALC se suma a la celebración difundiendo información específica a la problemática mujer y sida en los eventos que organiza la Universidad Bolivariana de Venezuela a partir del día de hoy.

Felicitamos, en este día, a las activistas, a las madres, hermanas, hijas de las personas que viven con VIH; a las médicas, enfermeras, bioanalistas y personal de salud que junto a otros grupos de mujeres se empeñan cada día en producir cambios significativos para la vida y el futuro de nuestro país.

**Contacto:** ONUSIDA Venezuela | Edgar Carrasco | Oficial de País | tel. +58 212 286 1896 |  
[carrascoe@unaids.org](mailto:carrascoe@unaids.org) | [www.onusida-latina.org](http://www.onusida-latina.org)